

# F♥REVER DATES

Para siempre sabe mejor.

## INTRODUCCIÓN.

S.S. Juan Pablo II, al comenzar el Tercer Milenio nos llamó a "remar mar adentro" y comprometernos en una "Nueva Evangelización": "Nueva en su ardor, en sus métodos y en su expresión". Su sucesor Benedicto XVI tomó este reto como suyo y en la exhortación Verbum Domini podemos leer: «*Nuestro tiempo ha de ser cada día más el de una nueva escucha de la Palabra de Dios y una nueva evangelización*» (n. 122). «*El anuncio de la Palabra crea "comunidad" y es fuente de "alegría" (cf. 1Jn 1,4)*» (n. 123). Y el papa Francisco nos empuja a ser una iglesia en salida, «*Con el ritmo de vida actual, la mayoría de los matrimonios no estarán dispuestos a reuniones frecuentes, y no podemos reducirnos a una pastoral de pequeñas élites. Hoy, la pastoral familiar debe ser fundamentalmente misionera, en salida, en cercanía, en lugar de reducirse a ser una fábrica de cursos a los que pocos asisten*». (AL 230).

Esta actividad al igual que otras que se presentan en esta campaña, pretenden ser "nuevos métodos", que sirvan para acercarnos a tantos matrimonios que de otra manera les resultaría difícil oír hablar del evangelio de la familia. Esta cata se puede realizar en distintos escenarios (bodegas, restaurantes, salón de la parroquia, en una casa, en el campo...), con distinto número de participantes y edades. Así como con matrimonios más o menos conscientes de su sacramento.

Queremos desarrollar una catequesis a lo largo de toda la actividad, por supuesto esta propuesta está abierta a cuantas variaciones se estimen oportunas. Una cata de por sí puede ser larga, si además le incorporamos algún maridaje, algo de música y las meditaciones, puede durar de dos a tres horas. Por lo que se debe tener en cuenta la duración que se quiere de la actividad, en las variaciones que se incorporen.

Hemos querido hacer un recorrido a través de un producto muy presente en nuestra cultura y en la biblia, el vino. Por lo que esta actividad puede ser una oportunidad de encuentro con Dios y con el prójimo. Hay experiencias en nuestra Iglesia con algunas similitudes como por ejemplo cenas Alfa y otras realidades presentes que aprovechan el compartir en una mesa con otros matrimonios, jóvenes, etc, para compartir, formarse y celebrar.

Pedimos al Espíritu Santo que nos ilumine y pedimos la intercesión de nuestra Madre, Reina de las familias y de los apóstoles.

## **DESARROLLO DE LA CATA DE VINO DE SAN VALENTÍN.**

En España tenemos una gran riqueza en tipología de vinos, la cata la podemos hacer de cualquier tipo que tengamos, podemos maridarla con alguno de los alimentos recomendados, de los más fácil (quesos, chacinas, etc.) a los más complejos (platos elaborados...) esto dependerá de los recursos a nuestro alcance.

Recomendamos usar al menos 5 vinos, es importante que cuidemos los detalles, es una salida que proponemos a matrimonios y queremos que la velada merezca mucho la pena.

Podemos decorar las mesas, usar manteles individuales de cata (estos incluso se pueden personalizar), dependiendo de lugar, alguna música ambiente.

Con frecuencia las mismas bodegas cercanas nos pueden ayudar, ofreciendo organizar la cata en sus instalaciones o en otro lugar que les propongamos, otra opción es pedirles los vinos y organizarla nosotros mismos, también puede ser una oportunidad para que tenga algún fin benéfico.

### **PASOS EN LA CATA:**

Dejaremos que la persona encargada explique y presente uno a uno cada vino y después de cada presentación leeremos el pasaje del evangelio propuesto, empezando por el 1 "Dios fuente de Amor" (Bodas de Caná). Dejaremos, después de leer el pasaje y la pequeña reflexión, un tiempo a los esposos para comentar lo que han oído, mientras degustan el vino servido y el maridaje si lo hubiera. Durante la degustación proponemos algo de música, estaría muy bien en directo, pero si no fuera posible, tenemos buenas canciones para oír, proponemos algunas conocidas.

Las catas de vino se desarrollan en tres fases, fase visual, fase olfativa y fase gustativa, esto nos puede llevar a la propuesta del papa Francisco del ver, juzgar y actuar, estas fases pueden valer para llevar a cabo las meditaciones propuestas.

### **ESTILO**

Queremos que esta actividad deje un buen recuerdo, para ello es fundamental la acogida, el ambiente desenfadado y alegre.

En España tenemos una gran riqueza en tipología de vinos, por lo que recomendamos usar algunas analogías entre la catequesis, el tipo de vino y el tipo de crianza, madera de las barricas, suelo, tipo de planta, climatología, etc... algunos datos nos pueden ayudar mucho para introducir los pasajes que vamos a leer, para ello nos puede ayudar algún experto, enólogo, bodeguero o buen aficionado. Estas analogías, pueden hacer más fácil y llamativa las introducciones a los distintos pasajes, sobre todo para las personas más alejadas de la práctica religiosa.

# F♥REVER DATES

Para siempre sabe mejor.

## **EJEMPLO:**

en el marco del vino de Jerez, algunos aspectos fundamentales para el tipo de vino son, la variedad de la uva palomino, los casi 300 días de sol al año, el clima mediterráneo con influencias oceánicas, inviernos suaves y veranos calurosos y la existencia de dos vientos predominantes, el levante (cálido y seco) y el poniente (fresco y húmedo).

El marco presenta un horizonte con formaciones de colinas suaves de una caliza blanca muy característica, la albariza. Esta albariza es rica en carbonato cálcico y pobre en componentes orgánicos y nitrógeno. Estos suelos presentan un alto poder retentivo de la humedad, son suelos profundos y con excelente capacidad de retención de agua y en verano forman una dura costra que limita la evaporación. Este tipo de suelo de arena caliza hace que en verano las plantas aguanten las altas temperaturas

Crianza biológica, el velo en flor, varias cepas de levaduras naturales, forman capa que protege al vino de la oxidación.

Sistema de criaderas y soleras, vinos con distintos niveles de envejecimiento se mezclan. Distintos niveles que conforman las criaderas

*Podemos usar para introducir el evangelio después de cada vino alguna de estas características, si hablamos de la importancia del velo en flor que no permite la oxidación de un vino fino o manzanilla, podemos decir que es una capa orgánica que protege el desarrollo de un buen vino. Los matrimonios cristianos también experimentamos la protección de nosotros mismos y de nuestro matrimonio a través de los sacramentos, sobre todo el del perdón y la eucaristía. En este momento podemos leer el pasaje nº 3 de la Alianza.*